



## 青き地球を懂れて

### 実りある2学期に

記録的な猛暑が続いた夏休みも終わりました。お陰様で、大きな事件・事故もなく2学期を迎えることができました。保護者や地域の皆様のご協力と見守りの賜物と、心より感謝申し上げます。

さて、2学期は、合唱コンクールや体育祭を中心に大きな行事が予定されています。日頃の教育活動の成果を、保護者や地域の皆様に直接見ていただく機会も多くなります。是非、ご来校いただき、生徒の活躍する姿と成長をご覧ください。2学期も引き続きよろしく願いいたします。

#### <始業式 学校長式辞より>

(略)さて、今日からいよいよ2学期が始まります。そこで、今学期皆さんに特に力を入れて欲しいことを2点お話しします。

1点目は、**行事を通して仲間との心の絆を深め、集団の力を高めて欲しい**ということです。合唱コンクール、新人戦、体育祭と大きな行事が続きます。集団が一つの目標に向かって結集することの素晴らしさや感動を大いに味わって欲しいと思います。

行事の当日は、成果を発表する場として重要ですが、皆さんの成長にとって大きく意味のあるのは、何と言っても当日までの取組です。各部の新部長、合唱及び体育祭実行委員を中心に、皆さん自身の手で各行事を創り上げていってください。

2点目は、「**聴く力、探究力、やり抜く力**」を意識して生活して欲しいということです。

これらの力を身につけることは、皆さんにとって大げさではなく一生の財産となります。中でも、先生や友達の話をしっかり聞くことである「聴く力」は、傾聴力とも言われ人間関係や信頼関係の基盤となるものです。また、本校で実践している「学びあい学習」の基盤も「聴き合う関係」であり、皆さんがこれから大きく伸びるための重要な力と言えます。

その「聴く力」を伸ばすために意識して欲しいことが3つあります。

話し手を大切にしていますよ、真剣に聴いてますよという姿勢を伝える「顔を見て聴く」こと、話し手の言うことに関心がありますよ、理解してますよと伝える「うなずいたり相槌を入れながら聴く」こと、そして話し手に安心感を与える「最後まで聴く」ことです。

「聴く力」が向上することによって、人間関係が良くなるだけではなく、学力も大いに向上すると私は確信しています。

次に、学年ごとにお話しします。

**1年生の皆さん**、中学校生活には大分慣れてきたと思います。しかし、慣れは油断につながります。そして油断は思わぬ事件や事故につながります。程よい緊張感を持ち続けて生活を送ってください。

**2年生の皆さん**、部活動では3年生から完全にバトンを引き継ぎました。これから徐々に色々なバトンが皆さんに引き継がれていきます。是非、自分たちがこの東金子中を引っ張っていくリーダーなんだという自覚を持って、学校生活を送ってください。

**3年生の皆さん**、いよいよ各自の進路実現に向けて、正念場を迎えます。進路決定の時が近づくにつれて、不安がどんどん増してくると思います。しかし、やるべきことをやっていれば、何の心配もありません。この時期、誰もが不安になるものです。そして先輩達はみんな、その不安と戦い、立派に乗り越えてきました。皆さんに出来ない訳がありません。先生方も全力で応援していきます。一緒に進路を実現させていきましょう。

結びに、今はまだ随分暑いですが、2学期が終わる12月24日はきっと「今日も寒いね」などと言い合っていることでしょう。2学期は夏から秋、秋から冬へと季節が大きく移り変わる学期です。一年間の中で、最も長く、最も忙しく、最も成長できるこの2学期が、一人一人にとって、めざす生徒像「自立のために、自律できる生徒」に近づくことができる4か月間になることを期待し、式辞とします。

## 【9月の主な予定】

9/4 (木)	3年・4市テスト	19 (金)	新人体育大会市予選 (~20)
6 (土)	P T A除草作業	24 (水)	諸活動停止期間 (~30)
12 (金)	合唱コンクール	29 (月)	中間テスト (~30)

## 【お知らせ】

P T A除草作業を、9月6日(土) 9:30より実施します。出欠は取りません。御参加いただける方は当日、除草できる服装で、道具や水筒をお持ちの上、直接校庭にお越しください。

**【おことわり】 この学校だよりは一般公開用で、写真や名前等の個人情報は削除しております。**